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大三学年的第一学期，我选择了去香港大学交流学习。现在回想起来，这是一个无比正确的决定。	初到香港，我很兴奋，因为长这么大
了，第一次在上海之外的地方上学，感觉有很多新奇的事物等着我去探索、发现；同时又因为脱离了之前的舒适圈，不得不去认识新的
朋友，有那么一点不自在。刚开始，我参加了学校为非本地学生组织的活动，认识了不少外国友人，时常被叫去派对。不过一周之后，
我就厌倦了这样的生活，对震耳欲聋的电子音乐感到反感，难以理解为什么很多外国小伙伴对这种在我看来偶尔用来放松的手段乐此不
疲。而香港本地人平时都会用粤语交流，不容易融入其中。在这样的情况下，我自然而然地结交了不少来自内地的新朋友。渐渐地，我
联系上了曾经的一些初高中同学，加入了香港大学的西索男篮（内地生篮球队），和寝室楼里的老哥们熟悉了起来。果然，在异乡，还
是和语言沟通无障碍，志同道合，互相能够理解的内地同学交流最为轻松，我的生活也因此丰富了。我和不同的同学一起探索港大的校
园，一起在坚尼地城的山脚下看海，一起在万圣节当天去兰桂坊的街上游玩，一起在海港城看日落。我也通过冯氏学者的平台，认识了
很多来自其它学校的交换生，一起出席了冯经纶慈善基金组织的首届冯氏学者庆祝晚宴，参与了冯氏学者2018年度领袖会议，参观了
其它大学的校园，开阔了自己的眼界。这段时光，有趣而充实。	生活选择丰富的同时，我却不知怎么地，找回了高中“纯粹”的感觉。高
中时期，我的大部分时间都花在了学习和篮球上，不断努力着。而我在香港的学期，也约莫如此。	学习上，其实有一些遗憾的是，因为
要交流回来要面临转换学分，所以我选的都是数学和统计相关的课程，没能学习粤语或者上一些港大特色的课程。不过在数学课方面，
学习体验还是很不错的。之前在复旦的两年，根据我们学院的培养方案，我主要时间都花在了纯数学的课程上，为未来打下基础，而没
有太多的机会来学习应用型的课程。由于我本身选择数学专业，就是因为高中物理竞赛的经历让我了解了数学应用在其他领域时的巨大
作用，故会对应用数学更感兴趣。这一学期，我主要选修的都是偏应用型的课程，没有过多的纯理论。课程设置难度相较复旦会低一
些，老师也会讲得更详细，逐步带领我们将自己的基础知识运用在不同的领域。老师和助教多是内地人，课后有时可以直接用中文去问
他们问题，他们也会非常耐心的解答。选修的五门课程中，我对概率论和数理统计最感兴趣。这两门课上，我学习了基础的定理和概
念，并尝试应用它们去解决随机过程，估计，假设检验中的相关问题。能够用理论，来分析生活中的不确定性，很是令人着迷。正是这
一个学期的学习，让我大概明确了毕业之后想出国修读统计相关的专业。在一些同去交流的小伙伴四处“拔草”的时候，我和同样来自复
旦一起交换的一个物理系同学还是抵挡住了诱惑，花费了大量时间泡在自习室、图书馆。最后，我们也都取得了理想的成绩，也成为了
很好的朋友。学期结束后，我去拜访了教我统计课的老师，向他请教学习统计的相关问题。回复旦后，我也在他的建议下看了些书，修
读了一门课程，至今我们仍保持着联系。这一学期，我在学习上收获颇丰。	篮球方面，尽管香港寸土寸金，那里校内外的体育设施建造
还是比上海、复旦的成熟不少，这一点值得我们学习。港大更好的场馆促使着我更多地进行体育锻炼。同时，这是我人生第一次身处一
支有教练的球队；这种有人督促指导你进步的感觉，很棒。尽管犯错误时会被罚折返跑，会挨骂，不过为了提高，这都是值得的。虽然
我由于单学期交换生的身份，并不能正式代表球队打比赛，但还是一直和一队一起训练，每次在友谊赛中也都会出场，一直维持着我进
大学以来最好的身体状态，技术和思想水平也更上一层楼。而我在球队里学到的，绝不仅限于篮球方面。和队友之间，有一起在Flora
Ho挥汗如雨，也有一起在学习上相互指点；有一起在场下交流战术，也有一起在深夜畅谈人生。和教练以及一些毕业了的球队学长交
谈时，收获了很多生活上的指点，也会讨论未来的发展方向。哪怕是回了上海之后，我也一直和球队保有联系。当教练来上海出差时，
我便主动接待了他，带他领略上海本地的小吃，也和他更深入地交流了很多篮球之外的东西，比如职业规划，人生目标，等等。这真真
正正是一段，只要想起，嘴角就会挂着笑容的回忆吧。	我同学跟我说，我非常幸运，因为有机会在香港还保有最后的繁华时去体验一
番。我确实觉得，我非常幸运，但不仅仅是因为我见到了香港还未经受动乱的一面。我觉得我幸运在，我在香港的一个学期，认识了很
多新的朋友，学到了很多新的东西，不论是课程中的，或是生活上的。我在学习的过程中，在与他人交流的过程中，慢慢找寻着自己未
来的目标和发展方向；不断地重新审视自己，探寻自己真正想要的东西。这个答案，很可能一辈子也找不到，也可能是始终在变化的，
甚至可能根本就不存在一个明确的答案，但是我觉得找寻的过程本身就有它独特的意义。而且，我内心深处有个声音告诉我，在香港大
学交换的这一个学期，让我离这个捉摸不定的答案，更近一步了。	如果在之后的岁月里，我能和在香港的一学期一样，过得充实，始终
能学到新的东西，和朋友们相处融洽，保持交流，让自己和周围的人都开开心心地生活着，就好了。


